

令和6年度 6月号

# 学校だより “あらやっ子”



小松市立荒屋小学校 校長 山本 恭代

新学期が始まって、はや2カ月、夏休みまであと1カ月余りとなりました。梅雨の時期となり、徐々に蒸し暑さを感じ始めました。玄関前の朝顔や畑の野菜に、子どもたちが水やりをして生長を楽しみにしています。子どもたちは、暑さに負けず、毎日元気に過ごしています。5月から学年ごとにいろいろな活動や行事も実施されました。少しずつですが紹介します。

## 5月20日(月) 給食参観

1年生のお家の方々を対象に学校給食について、栄養士の肩先生からのお話と、給食中の子どもたちの様子を参観いただきました。お箸の持ち方や、配膳の仕方、好き嫌等々、食生活の様子も伺えたようでした。



## 5月22日(水) あすチャレ! スクール



シドニーパラリンピック車椅子バスケットボール元日本代表の根木慎志さんが来校されました。根木さんのお話を聞いたり、車いす体験をしたりすることができました。チャレンジしたい! 苦手なことにも頑張りたい! 友達を大切にしたい! 応援の大切さを実感! 等々・・・根木さんからのメッセージが伝わった貴重な時間でした。

## 5月29日(水) 農業体験～田植え～

長田町の中田さんと JA の方々のご協力で、今年も5年生が田植えの体験をしました。24日には杵転がしに挑戦しました。難しかったけど3人で力を合わせて杵を転がしていました。29日には、泥だらけになりながらも丁寧に田植えを体験することができました。

準備やお世話も大変な中、体験をさせていただいていることに感謝です。ありがとうございました。



## 5月30日(木) 31日(金) 個人懇談会

今年度は、通知表渡しとしての個人懇談会ではなく、新学年になって、子ども達の家庭や学校での様子について互いに話せる機会として実施することにしました。お家の方々と担任が対話することによって、家庭での教育や地域での子育て、学校としての役割を考えながら、子ども達の健やかな成長を願って、学校教育に尽力していけたらと思っています。これからもよろしくお願いいたします。



## 6月3日(月) 児童集会

5月の生活目標の振り返りと6月の生活目標「安全・安心な学校にしよう」についての児童集会でした。自分たちが、今の学校での生活を振り返り、安全で安心できるより良い学校にするために、どうしたらよいかを各クラスで話し合い、めあてを持って取り組んでいきます。

5月の生活目標は、明るいあいさつを進んでしよう! でした。学校では、計画委員会と2年生の有志の子たちが中心となって **あいさつ隊** として挨拶を広めようと頑張ってくれています。朝、

登校時の「おはようございます!」の挨拶は、先生方に自分から言える子も増えてきました。お昼休みに「こんにちは!」とあいさつ隊が呼びかけると返事も帰ってくるようになりました。

家庭や地域での挨拶はどうでしょう・・・？

学校でも来校者や友達同士・異学年への挨拶や、自分から・笑顔で・大きな声で・相手の目を見て・気持ちを込めて等々・・・まだまだ課題は多いと感じています。



- |           |           |
|-----------|-----------|
| ① 大きな声で   | ② 自分から    |
| ③ 笑顔で     | ④ 相手の目を見て |
| ⑤ 気持ちを込めて |           |

挨拶をすると、元気が出たり、気持ちがうれしくなったりするのは、相手からの「優しい思いやりの気持ちをもったなあ」、「大切にもらったなあ」と感じるからです。



挨拶の上手な小学校には、優しい思いやりのある人たちが、たくさんいるということです。

あらやっ子たちが、学校で取り組んでいる姿が、もっともっと広がり、家庭や地域でも見られるようになることを期待しています！

★まめ知識★ 挨拶の「挨拶」には心を開くという意味があり、「挨拶」には相手に近づくという意味があります。つまり、挨拶は「心を開いて相手に近づくこと」という意味になります。

朝の挨拶「おはようございます」は、「早くから、ご苦労さまです」の略で、朝早くからがんばる人を励ます言葉です。「こんにちは」は、「今日は、ご機嫌いかがですか」の略で、相手の体調や気持ちを気づかう言葉です。「さようなら」は、「今日は楽しかったね。明日また会いましょう。」の略です。

挨拶の言葉は、決まり文句のように何気なく使われている言葉ですが、相手に対する思いやりを込めたメッセージなのです。

## 6月6日(木) 6年租税教室

6年生の社会科の学習の中に、税に関する内容があります。実際に税務署の方に来ていただき、学習しました。税の使い道や使い方等について学習できる良い機会となりました。

## 6月6日(木) 4～6年体力テスト

体力テストの種目の中の50m走と長座体前屈とソフトボール投げの測定をしました。昨年度の記録と比べながら取り組んでいました。

## 6月7日(金) 5年社会見学

とてもお天気に恵まれた日に、石川県農林総合研究センター農業試験場とトレインパーク白山へ行ってきました。石川県農林総合研究センター農業試験場では、農業・畜産・林業の分野横断的な研究がなされていて、5年生の社会科の学習ができたようです。また、トレインパークでは、疾走する新幹線や点検整備中の新幹線が見学できるレア施設の見学もでき良かったです。



## 主な行事予定

5日(金)	避難訓練	16日(火)	町別児童会
18日(木)	給食最終日	19日(金)	1学期終業式・大掃除

## <お知らせ・おたよりについて>

- ※ ホームページ(HP)と 連絡アプリ(コドモン)で配信 = 学校だより“あらやっ子”
- ※ コドモンで配信 = 各学年学級だより 給食・保健だより 月行事予定・下校時刻 育友会(役員会・委員会等)の案内 他学校からのお知らせ等

昨今のペーパレス化・DX化・働き方改革等々を考慮し、**7月より**、お知らせ・おたよりについては上記のように実施していきます。

必要に応じて、紙媒体での配付もありますし、児童への指導を含めたお知らせ等は、紙媒体で配付することもありますので、ご承知おき頂ければと思います。

荒屋小学校 HP <http://www3-net13.hakusan.ed.jp/araya-e>

HPには、「学校の様子」の項目で、子ども達の様子が見られるようにブログでアップされていますので、どうぞご覧ください！

尚、情報の取扱いにつきましては、各ご家庭で、十分注意していただき、ご配慮いただけますようよろしくお願い致します。